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За школой -  решающее слово
СОБРАНИЕ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА ТОМСКОГО РАЙОНА

Как уже сообщалось, вместо обычных августовских 
педсоветов, где собирались только педагоги школ, нынче 
в области проходят собрания районных и городских пар
тийно-хозяйственных активов, на которых идет коллек
тивный разговор о школьной реформе, о перестройке в 
обучении и воспитании молодежи. На днях состоялось 
такое собрание в Томском сельском районе! С докладом 
выступил первый секретарь райкома партйи А. С. Анд
росов. В обсуждении приняли участие секретарь партко
ма совхоза «Родина» В. Ю. Малков, директор Светлен-

силикатно-стеновых материалов Н. П. Гладышев, заве
дующий районе М. М. Сенчнк, ’ директор вспомогатель
ной Семилуженской школы С. Г. Пошовкнн, директор 
ОПХ им. Сидоренко В. А. Анчарук, секретарь парторга
низации Молодежненской школы А. П. Раева, первый 
секретарь райкома ВЛКСМ А. П. Криворучко, секретарь 
парткома Моряковской РЭБ флота Ю. П. Аршавский, 
ректор Томского педагогического института М. Г, Нико
лаев.

ской школы А. Н. Сабанцев, директор Томского завода
В работе собрания принял участие и выступил первый 

секретарь обкома КПСС В. И. Зоркальцев.

ИНТЕРЕСЫ ОБЩ ЕСТВА, К А Ж Д О Й  СЕМЬИ

в  перерыве • собрания 
двум мужчинам, директорам 
сельских школ, задали воп
рос: как они относятся к 
тому, что вместо районного 
педсовета теперь собрание 
актива?

— Педсовет был лучше.
— Почему?
— Там говорили об ито

гах работы за год, опреде
ляли все задачи на буду
щий. Правда, будет еще со
брание директоров. Может, 
там скажут?

— А как вы оцениваете 
выступления?
• — Говорят много, но кон

кретного мало. А Сабанцев 
перед начальством красует
ся...

— Зачем вы так, почему 
красуется?.. А что вы все 
же конкретно хотели услы
шать?

— Как все-таки осуществ
лять реформу!

Возможно, мнение этих 
директоров о собрании акти
ва в дальнейшем измени
лось, ведь разговор этот со
стоялся, когда не выступи
ла и половина ораторов. Но 
диалог в целом показатель
ный. Три года идет рефор
ма, а до сих пор еще нема
ло педагогов, руководителей 
школ, которые выжидают, 
что вот-вот будет выдан ре
цепт с перечислением всего 
того, что надо делать сегод
ня, завтра, послезавтра. И 
людей, творчески восприняв
ших реформу, ищущих, бу
доражащих все и всех во
круг педагогов, таких, как 
А. Н. Сабанцев, нередко 
встречают в «штыки». Ведь 
не могли эти директора не 
знать учительск(^ биогра
фии Александра Николае
вича и в Первомайском рай
оне, и в Томске. Имя в учи
тельской среде он сделал 
не красивым словом, а труд
ной, подвижнической рабо
той, энергией, инициативой.

Говорит Сабанцев дейст
вительно эмоционально, яр
ко, но никогда не повторя
ется, не хвастает сделан
ным. (Так и хотелось ска
зать двум брюзжащим ди-. 
ректорам: «Поработайте вьг 
так. как он ,. а потом кра
суйтесь на здоровье»). Both 
теперь вел речь Сабанцев

не об успехах своей Свет- 
ленской школы, хотя есть 
чем гордиться, а о наболев
шем: сопротивлении части 
учителей педагогике сотруд
ничества.

формы. В то же время ряд 
хорошо аргументированных, 
полных убедительных цифр 
выступлений зал встречал с 
холодком: видно было, что

определяются наличием шко
лы.

Народное образование — 
особая сфера человеческой 
деятельности, затрагиваю-

в реформе этим ораторам щая интересы всего общест-

Например, когда в этой 
школе было разрешено уче
никам задавать в стенгазете 
любые вопросы педагогам, 
многие учителя оказались 
не готовы к откровенному 
разговору с воспитанниками, 
возмущались их острыми 
вопросами. Или другая 
проблема, открывшаяся ди
ректору Светленской шко
лы. Почему самый образо
ванный отряд в стране — 
учителя — оказался самым 
неподготовленным экономи
чески. Не знают они, что 
такое рентабельность, что 
такое хозрасчет. «В стране 
идет экономическая рево
люция, а мы решаем старые 
задачи («купец заплатил за 
пять аршин сукна...»)». Ут
рированная, но, в принципе, 
точно подмеченная ситуа
ция.

Впрочем, разве только в 
Светленской школе не все
могут еще перестроиться, 
прочувствовать суть рефор
менной новизны, анализиро
вать свою работу, брать луч
шее из опыта коллег? На 
собрании актива наверня- 

'ка были люди и сомневаю
щиеся в том, что говори
лось с трибуны, и желаю
щие перенять опыт, уточ
нить его детали. Предусмот
рев это, организаторы по
ставили в зале микрофоны, 
чтобы можно было задать 
вопрос оратору, возразить, 
высказать свое мнение. Увы, 
микрофоны эти остались 
«невостребованными», хотя 
с трибуны звучали яркие 
примеры, многоговорящие 
цифры, высказывалось мно
го предложений. Да, дис
куссии друг с другом (и с 
собой) нам всем надо еще 
немало учиться, как и ис
кусству выступлений. Ведь 
почему такую сочувственную 
волну эмоций зала встрети
ло взволнованное выступле
ние А. Н, Сабанцева? По
тому, что он искренне де
лился сомнениями, вслух 
думал о перспективах ре-

уже все ясно и понятно. От
дали школе такое-то коли
чество техники, такое-то ко
личество денег, создали ра
бочие места — что же, мол, 
еще? А, действительно, что? 
Пожалуй, самым главным 
достоинством прошедшего 
собрания было то, что в ре
зультате коллективного об
суждения на этот вопрос 
был дан убедительный от
вет. Помощь школе сегодня 
все больше из категория ма
териальной переходит в ка
тегорию нравственную.

Понятия «школа»,
«школьное дело» — говори
лось на собраний актива — 
многоплановые. Они вклю
чают в себя ряд аспектов, 
выходящих далеко за рам
ки процесса обучения, или. 
скажем, шефской помощи 
базовыми предприятиями.

Речь идет о большем. Не 
только о воспроизводстве 
рабочей силы, о чем подчас 
в основном пекутся дирек
тора совхозов и районные 
руководители - -  как бы за- 
деряшть выпускников, а о 
более важном и сложном — 
воспроизводстве сельского 
интеллекта, общ;ественных 
отношений, традиций дерев
ни, притом на ином, более 
значимом социальном и об
щественном уровне. Мы 
подчас размываем сельский 
интеллект, а его нужно не 
только сохранить, но и при
умножить, накопить. И за 
школой здесь решающее 
слово.

Учительство всегда было 
ведущим отрядом сельской 
интеллигенции, аккумулято
ром сельского уклада, проч
ным связующим звеном 
между городом и деревней.

Советское село — это 
динамично развивающийся 
социальный организм. Здесь 
активно идут процессы тех
нического перевооружения, 
осуществляется прорыв нау
ки в экономику. Уско
ренно решаются вопросы 
социального переустрой
ства. Все это так. Но гума
нитарная часть этих проб
лем, духовная жизнь села

ва, каждой семьи, каждого 
человека.

О . большом значении шко
лы говорит тот факт, что 
М. С. Горбачев о задачах 
совершенствования школь
ного дела, воспитания мо
лодежи говорил на январ
ском, июньском Пленумах 
Центрального Комитета пар
тии, XX съезде комсомола.

Сегодня наша партия рас
считывает, как никогда, на 
все расширяющееся вовле
чение молодежи в реализа
цию ключевых задач эконо
мической стратегии и цела-' 
ет это с полным основани
ем. По существу именно 
здесь и создаются предпо-

НЕ М ОЛЧАТЬ О  СЫНОВНЕМ Д О Л ГЕ

Задумайтесь: куда исчез
школьный огород? Нередко 
он представляет из себя 
лишь несколько . заросших 
грядок. В сельских школь
ных столовых овощи, яго
ды в основном со стороны. 
Так в воспитании маленьких 
сельчан не учитывается пси
хология крестьянина, при
выкшего производить основ
ные продукты на свой стол.

А ведь не скажешь, что 
ребята не умеют трудиться. 
В совхозе «Родина», напри
мер. есть ученические ра
бочие места на Нелюбин- 
ском животноводческом 
комплексе для девушек; ре
бята, имея в своем распо
ряжении два трактора, вес
ной помогают сельчанам во 
время вспашки, обрабатыва
ют свои 75 гектаров тур
непса.

В этом году в составе 
учебно - производственного 
отряда «Ритм» работало во
семь бригад. Заработанные 
деньги, премии за сверхпла
новую продукцию распреде
ляли сами ребята. И распо
ряжались ими сами. 300 руб
лей отправили детям Афга
нистана.

Во всех средних и вось
милетних школах области 
созданы ученические про
изводственные бригады. В 
их составе 60 постоянно

действующих животноводче
ских звеньев, 97 школьных 
лесничеств. Кстати сказать, 
рабочие места школьников 
в совхозах «Родина», «Чер- 
нореченский», на птицефаб
рике «Томская» являются 
одними из лучших в обла
сти. И это заслуга руково
дителей этцх хозяйств и 
школ.

Расчет здесь на 
школу верный, но прн ус
ловии ш1интересованного 
отношения к этому руково
дителей хозяйств и сель
ских Советов. Можно на
звать немало положитель
ных примеров закрепления 
юношей на селе потому, что 
школа и базовое предприя
тие имеют многолетний опыт 
подготовки механизаторских 
кадров.

При школах созданы хо
рошие автокомплексы (Бо- 
гашевская. Кисловская). 
Юношам дают преимущест
венно новую технику. Их 
труд связан с механизма
ми.

А как же с девушками? 
Животноводческие комплек
сы не все таковы, как Ры- 
баловский. На многих из 
них тяжелые условия тру
да (малая механизация, от
сутствие теоретических клас-

(Окончаиие на 2-й стр.)

сылки для реализации силь
ной социальной политики. 
Нам нужны в промыпшен- 
ности, в сельском хозяйстве 
настоящие прорывы вперед. 
Основы для этих прорывов 
закладываются в школе.

На производство должен 
приходить работник, владег 
ющий компьютерной грамот
ностью, высокой культу
рой, с малолетства воспи
танной привычкой к орга
низованному труду, к высо
кой дисциплине.

Пожалуй, никогда еще 
школьные проблемы не об
суждало с такой заинтере
сованностью все наше об
щество, как ныне. Школа 
постоянно является пред
метом особой заботы обла
стной партийной организации, 
внимание к ней постоянно 
возрастает. Неоднократно 
вопросы школьной жизни 
выносились на рассмотре
ние бюро областного коми
тета партии, исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов.

Повсеместно заключены 
договоры о содружестве 
между базовыми предприя
тиями и школами, профтех
училищами и, что очень 
важно, идет их ежегодная 
защита в большинстве гор
комов и райкомов партии.

Ф Л А Г
Т Р У Д О В О Й

С Л А В Ы
поднят в ЧЕСТЬ

ПОБЕДИТЕЛЕЙ  
СО ЦИ АЛИ СТИ ЧЕСК О ГО  

СОРЕВНОВАНИЯ  
НА УБОРКЕ УРОЖ АЯ  

З А  ТРЕТЬЮ НЕДЕЛЮ  
АВГУСТА

Бюро обкома КПСС, исполком об
ластного Совета народных депутатов, 
президиум .облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ рассмотрели итоги работы 
районов, совхозов, колхозов. и механи
зированных отрядов на уборке урожая 
за третью неделю августа. Победителя
ми социалистического соревнования 
признаны:

Аснновскнй район (секретарь горко
ма КПСС А. Д. Колтыков, председа
тель горисполкома А. И. Реннит, сек
ретарь райкома профсоюза работников 
агропромышленного комплекса Е. А. 
Романенко, секретарь горкома ВЛКСМ 
С. И. Рекунов):

Кожевннковскнй район (секретарь 
райкома КПСС В. И. Певнев, предсе
датель райисполкома Н. М. Белоусов, 
председатель райкома профсоюза работ
ников агропромышленного комплекса 
А. Т. Фадеев, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. В. Лунев);

совхоз нменн Кирова Асиновского 
района (директор А. В. Филиппов, се- 
кретаръ парткома С. А. Забабуров, 
председатель профкома Г. А. Галанов, 
секретарь комитета ВЛКСМ Л. М. Во
робьев);

совхоз «Кожевннковскнй» Кожевни- 
ковского района (директор П. И, Шка

рин, секретарь партбюро В. Л. Кропа
чев, председатель профкома В. Ф. Ша- 
лагин, секретарь комитета ВЛКСМ 
Л. И. Шилова);

совхоз «Комсомолец» Асиновского 
района (директор П. А. Артемов, и. о. 
секретаря парткома В. Н. Спраговский, 
председатель профкома А. Д. Петро
вых, секретарь комитета ВЛКСМ В. П. 
Половков);

колхоз «Гигант» Шегарского района 
(председатель В. И. Лещеня. секретарь 
парткома К. А. Маликов, председатель 
профкома Г. М. Цыро, секретарь коми
тета ВЛКСМ Ю. В. Непомнящих);

совхоз имени 50-летия СССР Томско
го района (директор А. К. Винтер, се
кретарь парткома В. С. Шелухин, 
председатель профкома С. М. Белоко
нев, секретарь комитета ВЛКСМ В. В. 
Агафонов);

совхоз «Светлый» Кожевниковского 
района (директор В. А. Деликов, секре
тарь партбюро В. Д. Соболев, председа
тель профкома Т. А. Муценик, секре
тарь комитета ВЛКСМ Е. В. Шинке- 
вич);

сов:^оз вмени бО-летяя Союза ССР Ча-
инского района (директор Р. Э. Палосон, 
секретарь парткома Н. К. Дьяков, пред
седатель профкома А. Н. Васильев, 
секретарь комитета ВЛКСМ Н. И. Гри
горьевская 

1ЯЕ:
):

гХАНИЗИРОВАННЫЕ ОТРЯДЫ 
Крутоложненский колхоза «Первое 

мая» Первомайского района (бригадир 
В. Ф. Лебедев);

совхоза «Зырянский» Зырянского 
района (бригадир А. Л. Прибытков);

совхоза «Молодежный» Томского 
района (бригадир В. С. Егоров);

Куяновский колхоза «Рассвет» Пер
вомайского района (бригадир В. И. Си
доров).

Внимание: вакантная должность
Управление бытового об

служивания населения. Ле
нинский райком КПСС объ
являют конкурс на замеще
ние вакантной должности
генерального директора
производственного объеди
нения «Томскоблшвейбыт».

Предприятие объединяет 
все швейные ателье и ма
стерские области. Его зада
ча— ремонт и пошив швей
ных изделий всего ассорти
мента по индивидуальным 
заказам населения.

Генерального Директора

объединения ждет интерес
ная работа; помимо общего 
руководства, внедрение 
новых форм организации и 
оплаты труда, новой техни
ки и технологии швейного 
производства, решение воп
росов укрепления финансо
вого состояния объединения, 
социального развития кол
лектива.

направить конкурсной ко
миссии следующие доку
менты; заявление, запол
ненный листок по учету 
кадров с фотографией, ко
пию документа об образова
нии, краткую автобиогра
фию по адресу; 634001, 
г. Томск, проспект Ленина. 
141, п/о «Томскоблшвей
быт».

230Оклад директора 
— 260 рублей.

Желающие принять уча
стие в конкурсе должны

Срок представления до
кументов — две недели с 
момента публикации объяв
ления.

На конверте сделать по
метку «Конкурс».

Ритмичность— основа производства

А  перелома все нет
Минувшая неделя, увы, 

не внесла перелома в поло
жение дел на выпуске важ
нейших видов продукции 
томскими предприятиями. 
Продолжают идти с плюсом 
лишь добыча газа и произ
водство строительного кир
пича. Несколько поправи
лись за семидневку дела с 
выпуском электроламп, кар
бамидных смол. Остальные 
предприятия наращивают 
долги.

Картина к концу месяца 
складывается в промышлен
ности неутешительная. При
водим результаты произ
водства важнейших видов 
продукции (первая колонка 
цифр — процент выполне
ния плана с начала августа 
на 25 число, вторая — 
сверх плана (-I-). недодано

Д'
[обыча нефти 

. добыча газа 
Электролампы; 
Электродвигатели пере
менного тока с высотой 
оси вращения вЗ—4 ^  .мм 
Подшипники 
Режущий инструмент 
Полипртпнлеи 
Карбамидные смолы 
Манометры 
Деловая древесина во 
объединению «Томлес- 
т о м »
Пиломатериалы по 
объединению «Томлес-

101,4
80,1

— 9,5 тыс. тонн 
-f0,3 млн. куб. м 
— 686 тыс. штук

65
84
50
91,2
99,7
65,4

-11.230 штук 
-530,6 тыс. штук 
-897 тыс. руб. 
-557 тонн 
-  21 тонна 
-89 ,7  тыс. штук

90,9 — 22,5 тыс. куб. м

щюм» 
Сб01Сборный железобетон 
Кирпич строительный 
Кожаная обувь 
Резиновая обувь 
Кондитерские изделия 
комбината «Красная 
звезда»
Верхний трикотаж

93,9
91,6

103,9
721,8
85,5

—5,3 тыс. куб. м 
— 1,7 тыс. куб. м изд. 
-fO,5 млн. штук 
— 10,3 тыс. пар 
— 149,8 тыс. пар

89,6
93,9

-96 тонн 
-2 тыс. штук

Фоторепортаж с ночного поля

С В Е Т  С Т Р А Д Ы
Механизаторм асиновского совхоза имени С. М . Кирова

я.всеми силаки стремятся убрать все хлеба до сентябр!

' I ',У1
" ФВг В

Опалив облака, солнце 
раскаленной каплей медлен
но стекло за почерневший 
лес, Его лучи прощально 
блеснули на комбайнах и 
машинах, на жнивье и рас
творились в хлебных валках, 
отдавая им свое золото... Из 
логов, окутывая кустарники, 
на поле молочной пеленой 
пополз туман.

А поле шумело и гудело 
неумолчно. Вспыхивая фара
ми, шли, словно связанные 
невидимой нитью, друг за 
другом одиннадцать ком
байнов. К ним то и дело 
пристраивались грузовики— 
и тогда, выдохнув облачко 
пыли, из бункеров в кузова 
тек.ао зерно. И от всего 
этого — от жаркого по
ля, От комбайнов и машин, 
от их нестихающего гула, 
от сверкающих в темноте 
улыбок комбайнеров и шо- 
ферэв— исходил одухотво
ряющий свет страды.

...Когда в сумерках мы 
спешили из Ягодного вот ка 
это поле Маложировской 
бригады, то, признаться, не 
чаяли застать механизато
ров в работе. Около полуд
ня поля окатил дождь, и 
мы боялись, что он застопо
рил подбор овсяных валков. 
К счастью, ошиблись. 
Дождь не то что охладил.

он, как говорится, поддал 
жару работе механизаторов 
бригады Василия Констан
тиновича Гурина.

— Вы только пред
ставьте, какими темпами 
идет обмолот! — восклицал 
встретившийся на полдорбге 
в поле директор совхоза 
имени С. М. Кирова А. В. 
Филиппов, — один (ТОЛЬКО 
комбайнер Юрий Воробьев и 
за один только вчерашний 
день намолотил 580 центне
ров зерна. Вот работа!

— Не один я так рабо
таю,— скромничал Юрий,— 
все мы так, с утра к до 
глубокой ночи...

Юрий Воробьев I— пред
ставитель нового поколения 
комбайнеров. Нынешний се
зон для него — третий. До 
этого были служба в армии 
и учеба в асиновском 
ОПТУ. Вообще в бригаде 
молодых — большинство. 
Грамотные, крепкие парни. 
Но есть и опытные ком
байнеры— Дмитрий Василь
евич Меженарь, Юрий 
Иванович Костенко, Нико
лай Васильевич Воробьев, 
старший брат Юрия... Этот 
сплав молодости и опыта 
надежно служит хлебу. 
Кстати, комбайны работают 
почти без поломок. Если .за
держки и бывают, то мини
мальные.

За это надо благодарить 
и шоферов. Без задержки 
отвозят зерно водители 
бригады Владимира Куже- 
лева из районной «Агро- 
промхимиич, мобилизован-' 
ные на уборку. В плотном 
ритме с ними «держат»

хлебный конвейер и совхоз
ные механизаторы, отвозя
щие зерно на ток на трак 
торных, тележках. Правда 
если шофер-агрохимик
Александр Зюзин берет сво
им «КамАЗом» зерно сра
зу из семи бункеров, 
то тракторист Анд
рей Кило может взять толь
ко из двух, но все они в 
единой цепи, заодно.

— Точно не знаем, когда 
закончим уборку, — -Гово- 
рят комбайнеры. — Может, 
31 августа, а может, второ
го сентября...

Вот такую «неточность» 
можно приветствовать обеи
ми руками! Вдумайтесь в 
эти сроки; 2 сентября... И 
ведь речь не о каком-то по
ле, а обо всем совхозе. Вот 
так бы всем работать!

А ведь никак не выр
вешь из памяти прошлогод
ние картины, когда в иных 
совхозах и колхозах хлеб 
выскребали из-под снега 
чуть ли не в октябре. Мокли 
комбайнеры, злые от непо
годы, Вязли на. поле ком
байны. Изнуряли душу эти 
тягостные дежурства на по
битых непогодой полях. А 
какое мужество, какой под
виг требовался от комбай
неров и шоферов! Так не 
лучше ли совершить такой 
подвиг сейчас— в августе?

Да, и сегодня почти круг
лосуточная работа нелегка. 
Но она в сто раз будет тя
желее, если потерять ав
густ. И пусть хлеборобы 
совхоза имени С. М. Киро
ва и их помощники из Аси
на уберут зерновые не ко

второму, а, скажем, к пято
му сентября, но можно быть 
уверенным: они битву за
хлеб уже выиграли.

...В темноте уже трудно 
было различить лица ком
байнеров. И машины угады
вались только по их конту
рам. Но и ночью не потуск
нели краски страды. И ка

залось, что день продолжа
ется и ночью.

А. СОЛОВЬЕВ.

НА СНИМКАХ: молодой 
комбайнер Юрий Воробьев, 
намолотивший за день 580 
центнеров зерна; моменты 
ночной работы.

Фото Н. Потапова.
А-скиовский район.
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За школой -  решающее слово ■ХОРОШЕЕТ КЕДРОВЫЙ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

сов, место труда более от
даленное, чем у механиза
торов). Вспоминается пись
мо в газете «Красное зна
мя» Ирины Бочановой «А  
если сказать правду». На 
собственном примере она 
размышляла о. том, почему 
молодежь не идет на ферму. 
Родители оказались против 
ее желания стать животно
водом: доярки на ферме,
где Ирина уже трудилась в 
ученической бригаде, тоже 
не посоветовали ей делать 
этого. Не поддержали реше
ние девушки и педагоги» 
(хотя и не возражали). Не 
проявили внимания руково
дители хозяйства. Это бы
ло письмо пудинскойшколь
ницы. Но, к сожалению, оно 
могло принадлежать мно
гим выпускникам школ Том
ского района.

В письме школьницы бы
ла, по сути, целая програм
ма работы по подготовке 
молодежи к труду. Пробле
мами профессионального 
выбора должны заниматься 
базовые предприятия и 
школы. Но надо заботиться 
и о моральной поддержке 
молодых, решивших остать
ся в селе. Ничто не мешает 
руководителям хозяйств ид
ти навстречу стремлениям 
молодежи, поддерживать ее 
в первых самостоятельных 
шагах.

Сегодня слишком легко 
существующие недостатки 
относятся за счет так назы
ваемых десятилетий застоя. 
В том числе и на селе. А, 
между тем, дело в другом. 
За эти годы у нас выросла 
масса ярких, заслуженно от
меченных наградами людей, 
настоящих коммунистов, ак
тивных представителей се
ла. Беда, что положитель
ные факты как-то уш
ли на задний план и <не все 
подаастающее поколение о 
них знает.

Задача педагогических 
коллективов, особо подчерк
нем — районного комитета 
партии первичных партий
ных организаций— усилить 
свою работу в этом направ
лении. Необходимо продол
жить налаживать тесную ра
бочую связь поколений, жи
вой обмен мнениями, спор, 
если хотите, лишь бы толь
ко молодые прониклись на
шими идеями и заботами, 
понимали нас, были с нами, 
продолжили наше дело.

Только в такой обстанов
ке можно сокрушать тради
ционные, неверные стерео
типы мышления, тормозя

щие развитие сельскохозяй
ственной отрасли. Напри
мер, годами молодежи вну
шалась мысль: будешь пло
хо учиться — пойдешь на 
ферму и т. п. Конечно, в 
сельском хозяйстве труд тя
желый. Но кто, позвольте 
спросить, его облегчит, если 
сын или дочь не придут на 
помощь матери, оФЦУ, а брат 
— сестре?

Надо всем нам настойчи
во внушать другую мысль, 
что сыновний долг в том и 
заключается, чтобы выучить
ся и прийти на ферму, что
бы механизировать труд 
родной матери, чтобы он 
перестал быть тяжелым. 
Должен звучать другой под
ход: будешь хорошо учить
ся — мы тебе это дело до
верим.

Смело можно внушать, 
что сельское хозяйство — 
это удивительная отрасль. 
В этом цехе под открытым 
небом выковываются ха
рактер и психология истин
ного труженика. Здесь про
стор для мысли, эффектив
ных решений, отдача от 
которых почти мгновенная. 
Нам лишь год стоило хоро
шо потрудиться, и смогли 
поднять надои на 262 ки
лограмма, и теперь трехты
сячный рубеж стал реаль
ностью. Вся область также 
это почувствовала. Сельское 
хозяйство — прекрасная от
расль, где каждый человек 
как на ладони, здесь быст
рее, наиболее объективно 
познается истинная ему це
на. Поэтому мысль — кто, 
если не ты?! — должна крас
ной нитью проходить через 
весь учебно - воспитатель
ный процесс школы н шеф
скую работу.

А пока совершенно не 
созданы условия для про
фильного трудоврго обуче
ния во многих восьмилет
них школах. Поэтому более 
100 учеников в районе не 
получили квалификацию.

Слабо ведается профори
ентационная работа: 7 сред
них школ (из 27) вообще не 
имеют даже кабинетов проф
ориентации, нет ни одного 
технического кружка в 4 
средних и 12 восьмилетних 
школах.

Не получила развития и 
юннатско - биологическая 
работа, хотя район имеет 
для этого возможности. 
Медленно развивается ' по
исковая работа, почти нет 
ленинских комнат, только 
2 школьных музея. Плохо 
подчас укрепляется матери
альная база школ.

ДАВАТЬ ПИЩ У УМУ> 
ВОЗДЕЙСТВОВАТЬ НА ЧУВСТВА

в  Лучановской восьмилет
ней школе работает учите
лем физкультуры Алек
сандр Федорович Девятов- 
ский. в  Лучановской школе 
нет ни спортзала, ни каких- 
либо особых условий. Но 
влюбленность этого чело
века в свое дело позволяет 
так увлечь физкультурой 
ребят, что в районных со
ревнованиях они занимают 
не просто призовые, но да

же, как в этом году, — пер
вые места. На нынешних 
летних областных играх 
школьников его учащиеся 
показали результаты на 
уровне кандидатов в масте
ра спорта. Секрет успеха 
прост: Александр Федоро
вич занимается с ребятами 
не только на уроках и пос
ле уроков, но и в летние 
каникулы— словом, круг
логодично.

Сельские строители— детям

С К О Р О  
ЗА ПАРТЫ
Новая улица Лесная в се

ле Новосельцеве Парабель- 
ского района своим рожде
нием обязана поднявшейся 
здесь новостройке. Еще не
давно сюда заворачивали 
лишь грузовики со стройма
териалами да автобус с ра
бочими. Ну а с 1 сентября 
по Лесной заспешат, раз
махивая портфелями,
школьники. Здесь будет их 
новый дом— средняя шк*}- 
ла на 192 места со спор- 
^тивным залом!, мастерски
ми, столовой, котельной. 
Объект этот — в титульном 
списке Парабельской меж- 
Хозяйственной механизиро
ванной колонны. Работы на 
нем сельские строители на
чали прошлым летом, а в 
н.ачале июля нынешнего 
гсУдй собирались пригл§си|Гь 
в Новосельцеве приемную 
комиссию.

Случай внес коррективы 
в их планы. Осенью рухнул 
коровник в Костаревском 
отделении совхоза «Путь 
Ленина». Молочное стадо 
оставалось на зиму без 
крыши. Все бригады 
МПМК переключились на 
возведение нового двора.

Потом пришлось наверс
тывать упущенное на пла
новом объекте, то есть 
школе... И все-таки учеб
ный год новосельцевские 
ребятишки начнут в новых 
стенах. Не считаясь со 
временем, на их кладке 
,тр(удились к|ам€нш(ин;и 
двух комплексных бри
гад— К. И. Михеля и Е. А. 
Вялова. Задержки с пода
чей кирпича,! paoTBopa,i3^Mr 
ли и опилок на' отсыпку 
потолка не было. Об этом 
’позабо!тились к|>ановщи1А1 
Г. Красноперов и В. Ново
сельцев.

Большинство строиТел|ей 
в бригадах владеют смеж
ными профессиями. Мйнее

А есть пример другого 
порядка. В Нелюбинской и 
Итатской школах есть спор
тивные залы. Но нет на
стоящей физической подго
товки, школы ряд лет не 
участвуют ни в каких со
ревнованиях. База базой, а 
отношение с(тно1цением. 
Здесь наш главный резерв.

Партия призывает педаго
гов к более активному ре
шению конкретно-целевых 
задач воспитания. Щ>боль- 
ше динамизма, оперативно
сти в общественнную, орга
низаторски^ внеклассную 
жизнь школы.

Это не призыв к излиш
ним суете и показухе. По
чему, скажем, в Томском 
районе выявили в начале 
года, что ученики слабо зна
ют произведения о граждан
ской и Отечественной вой
нах, и не составили такой 
план учебно - воспитатель
ной работы, реализация ко
торого привела бы к концу 
года к значительному росту 
самостоятельно читающих 
эти произведения?

Или другое. Выявили, что 
мало увлекающихся поэзией, 
— направить бы весь про
цесс на то, чтобы в итоге 
все ученики влюбились в 
нее.

Далее. Не умеют ребята 
петь наши песни. Опять по
работать бы педагогам так, 
чтобы дети сполна вкусили 
радость исполнения велико
лепных, душевных лириче
ских и патриотических, лю
бимых нами песен.

Известно также, что по
чти нет подростков, ко
торые не любят танцевать, 
но ведь почти никто из них 
не умеет красиво, свободно 
танцевать. Вот и научить 
бы за год всех. Привлечь, 
если потребуется, в этих це
лях культурный потенциал 
областного центра.

При таком подходе корен
ным образом изменится по
становка учебно - воспита
тельного процесса, сократит
ся число играющих побоч
ную роль мероприятий. 
Словом, необходимо прояв
лять больше творчества и 
не отчаиваться, если что-то 
не получится (плохо, но не

трагедия), опыт подскажет, 
что делать дальше. У нас 
нет просто времени ца рас
качку.

Молодежь эмоциональ
нее, чем люди среднего воз
раста. Поэтому учитель дол
жен не только преподносить 
пищу для ума, но и воздей
ствовать на чувства, «Пич
кая молодежь одними сухи
ми циркулярами. длинны
ми. скучными докладами — 
одним словом, «умственной 
пищей», не давая ровно ни
чего чувствам, мы тем са
мым толкаем молодежь в 
объятия противника с его 
буржуазными кинофильма
ми, пошлыми развлечения
ми, бульварными романа
ми, пинкертоновщиной». 
Сказано как будто се
годня, а говорилось почти 
65 лет назад, на пятом Все
российском съезде РКСМ.

Обращение к разуму и 
чувствам молодых помогут 
нм самостоятельно разби
раться в явлениях жизни. И 
здесь учительским коллекти
вам надо перестроиться.

Важно поднять значимость 
всего дела воспитания в шко
ле.

Точные науки, безусловно, 
важны. Но хотелось бы об
ратить внимание на то, что 

' математика, физика, астро
номия по своему характеру 
космополитичны. Их может 
отлично знать представитель 
любой национальности. И, 
изучив, например, матема
тику, француз им и оста
нется, финн— финном. Но 
воспитать человека именно 
российского склада, совет
ского человека, невозможно 
без глубокого знания им 
русского языка, литерату
ры, нашей истории, музыки, 
искусства. Здесь истоки 
любви к Отечеству, именно 
в это.м корни духовности и 
самобытности народа, его 
культуры, которая сегодня 
является стартовой площад
кой перестройки. Началась 
она в наши дни, а когда за
вершится — зависит от 
того, как быстро наберут 
необходимый культурный 
потенциал не столько сегод
няшние кадры, сколько 
вступающее завтра в актив
ную жизнь новое поколение.

ПРЕСТИЖ УЧИТЕЛЯ

в  этой зоне и находится 
проблема гуманитаризации 
образования как важного на
правления школьного дела.

Здесь речь идет о подго
товке учительсЩих кадров, 
которых не хватает в райо
не и которых можно гото
вить, что называется, пря
мо «под боком»—в Томском 
педагогическом институте. 
Однако, получив в школы 
112 молодых специалистов, 
в районе направили на уче
бу лишь 68. Почему такой 
низкйй авторитет педагога, 
что даже учиться на учите
ля не идут? Ведь это очевид
но, что профориентация и 
профотбор на учительскую 
профессию стали одними из 
тормозящих факторов раз
вития народного образова
ния в районе.

Реформа поднимает авто

ритет учителя на новую, не
бывалую высоту. Не слу
чайно мы называем учителя 
доверенным лицом общест
ва. Но и спрос с него нема
лый. Люди смотрят на него 
пристально, критически, 
взыскательно. .Вот почему 
всем нам наДо йсемерно спо
собствовать интеллектуаль
ному, профессиональному 
росту педагога как лично
сти. Главное, это наше лич
ное отношение к учителю. 
Мы должны формировать в 
нем чувство высокого досто
инства, значимость его тру
да своим отношением. Село 
крепят учитель, врач и 
хлеб.

Каждый педагог в районе 
имеет «Учительскую газе
ту», политические и другие 
журналы. К примеру, чита
тельские формуляры Татья

ны Михайловны Феофано
вой, учителя истории Нелю
бинской школы, — в науч
ной библиотеке ТГУ, Пуш
кинской, в своей, сельской, 
библиотеке, — красноречи
во свидетельствуют, что ди
апазон ее интересов доволь
но широк и заслуживает 
одобрения. Прослеживается 
интерес к исторической ли
тературе, классике, жизни 
замечательных людей, со
временным произведениям.

Однако значительная 
часть учителей слабо зани
мается пополнением, обога
щением своих знаний. Мало 
читают учителя Верезкин- 
ской, Межениновской, Семи- 
луженской, Коларовской. 
Наумовской, Мирненской 
школ, И это вызывает за
конное беспокойство.

Сегодня молодежь инте
ресуется всевозможными 
направлениями и течениями 
в литературе, кино, живопи
си, драматургии. Чтобы быть 
вооруженным и готовым от
вечать на эти вопросы, на
до постоянно расти, совер
шенствоваться, лучше знать 
театр, больше следить за 
новинками.

Перестройка школь! 
процесс нелегкий. Особая 
роль здесь принадлежит ди
ректору. Он — дирижер 
школьного дела, инициатор 
всех начинаний.

В последние годы слиш
ком у нас увлеклись оправ
данием собственных ошибок 
за счет так называемых не
благоприятных объективных 
обстоятельств. Конечно, 
сложности есть, они всегда 
были у тех, кто идет.

Вспомним слова Ивана 
Петровича Павлова о том, 
что непременным условием 
достижения цели является 
преодоление препятствий.

Настораживает, что пока 
по-настоящему реформа не 
переместилась в школу, в 
учебный класс. Добиться та
кого перемещения сейчас 
самое главное. На этом 
должны быть сосредоточе
ны силы и внимание пар
тийных, советских органов, 
общественных организаций. 
На это должны быть моби
лизованы учительские кол
лективы, их внутренние ре
зервы и возможности. Надо 
не на словах, а на деле бо
роться за утверждение ново
го, прогрессивного в самой 
школе и силами школы.

Но, чтобы школе остать
ся школой, следует многое 
сохранить, приобретая но
вое. Здесь крутые переме
ны, резкие изменения не
позволительны! Школа тре
бует  ̂плавных переходов, 
чуткого отношения, гибких 
систем. Это сложный ме
ханизм, и он нуждается в 
деликатном обращении.

Диапазон проблем рефор
мы настолько широк, что 
школа одна не в состоянии 
обеспечить их осуществле
ние. Школе нужна помощь, 
конкретная помощь партий
ных организаций, трудовых 
коллективов, широкой об
щественности.

Школьное дело — обще
народное, общепартийное, и 
с этих позиций необходимо 
претворять реформу школы 
в жизнь.

-Одна строка в трудовой книжке

опытные трудились в паре 
с ветеранами. Такова тра
диция. Вот и • при возведе
нии каркаса крыши брига
дир К. Михель взял себе 
в пару В. Зевакова. Похо
зяйничали внутри здания, 
переквалифицировавшись в 
плотник,ов, каменщик|и
A. Бойко, Е. Губанов,
B. Матыков и сын бригади
ра С. Михель, В МПМКза- 
;(>лаговременнО' позаботи
лись о пиломатериале и 
комплектующих деталях. 
Задержки из-за них не бы
ло. Отделочницы из бри
гад Н. А. Батуриной и 
М. И. Костаревой ни в тем-

■ пах, ни в качестве работ 
не уступили каменщикам и 
плотникам. Наводить поря
док внутри помещения и 
во дворе охотно помогали 
строителям сельчане.

В эксплуатацию школа 
принята с оценкой «хоро 
шо».

Нынче в Парабельском 
районе не только ново- 
оельцевские школьники, 
станут новоселами. Строи
тели СМУ-5 треста
«Томскнефтестрой» подари
ли юным кедровчанам новую 
школу на 200 мест. Такое 
же здание построил в се
ле Новикове хозяйствен
ным способом совхоз
«Старицынский», а строи
тели МПМК уже подгото
вили площадку под зак
ладку фундамента сред
ней школы на центральной 
усадьбе этого же хозяйст
ва. В новых зданиях ны
нешним сентябрем сядут 
за парты мальчишки и 
девчонки деревень Белка и 
Чигара. Строитель,ство 
школ там вели собствен
ными силами совхозы
имени Шишкова и «Пара- 
бельский».

Н. АФАНАСЬЕВА.

38 лет — таков стаж 
работы в производствен
ном объединении «Сиб- 
электросвет» инженера 
ОТиЗа Валентины Алек
сандровны Лоскутовой.

Как специалист, хоро
шо знающий свое дело, 
всей душой болеющий за 
производство, высокое 
качество выполняемой 
работы, она постоянно 
служит для молодых ра
ботников примером, дос
тойным подражания.

А в трудовой книжке 
заслуженного ветерана 
предприятия 77 поощре
ний и всего лишь одна 
запись о месте работы, 
которым стал Томский 
электроламповый.

НА СНИМКЕ: инженер 
по труду отдела труда и 
заработной платы член 
КПСС Валентина Алек
сандровна Лоскутова.
Фото А. Калистратова.

Красивый получился в Кедровом клуб. 
Первый клуб в молодом городе. А люди, 
которых вы видите на фотографии, закан
чивали плотницкие работы на этом объ
екте соцкультбыта. Это — бригада Ю. П. 
Терещенка из ПМК-156. До этого коллек
тив строил общежитие, стелил полы в до

ме № 5. С новым заданием — отделкой 
клуба— ребята справились успешно. Навер
няка такому дружному коллективу доверят 
право строить и первый в Кедровом дво
рец...

Фото И. Потапова.

ЗАДАЧИ МНОГОТИРАЖНОЙ ПРЕССЫ
В Томском горкоме КПСС 

состоялась летучка журна
листов многотиражных га
зет областного центра. На 
совещании шла речь о ро
ли заводской печати в реа
лизации решений июньского 
Пленума ЦК КПСС, в пере
ходе предприятий на но
вые условия хозяйство
вания. Большой интерес 
собравшихся вызвало вы
ступление директора Том
ского завода резиновой обу
ви И. Д. Старцева, расска

завшего о работе предприя
тия в условиях самофинан
сирования и самоокупаемо
сти, ответившего на вопро
сы журналистов. Полезным 
для сотрудников многотира
жек было выступление за- 
ведующегЮ отделом про
мышленности газеты «Крас
ное знамя» В. А. Иванова.

Особое внимание участ
ники летучки уделили ос
вещению в печати хода от

четов и выборов в первич
ных партийных организаци
ях областного центра. С со 
общением на эту тему вы
ступил заместитель заве
дующего орготделом горко
ма КПСС Е. Я. Головань. 
Определены первоочередные 
задачи редакций многоти
ражных газет по идеологи
ческому обеспечению осен
него комплекса сельхозра
бот.

В. ЕГОРОВА.

Внимание: интересный опыт

ВНЕДРЕНИЕ -  
БЕЗ ТРЕНИЯ

«Выполнение разработок 
обойдется вам дешевле, чем 
при договоре с любой дру
гой организацией, и они бу
дут выполнены быстро и ка
чественно» — такую гаран
тию дает своим заказчи
кам Центр научно-техничес
кого творчества молодежи 
«Практика». Эта внедрен
ческая организация начала 
работать в Харькове на хоз
расчетной основе, заключив 
уже несколько десятков до
говоров на выполнение ис
следовательских, изыска
тельских,, npoieKTHO-конструч,-
торских работ.

— Потребность в такой 
организации назрела дав
но,— считает заместитель 
директора «Практики»

И. Душин.—-С одной сторо
ны, на предприятиях, в ин
ститутах, колхозах накопи
лась масса проблем, тре
бующих оперативного раз
решения, а с другой — в 
Харькове есть много моло
дых специалистов и сту
дентов - старшекурсников, 
которые с удовольствием 
взялись бы за это в свобод
ное время.

Уже сейчас «Практика» 
заключила договоров более 
чем на сто тысяч рублей. 
Среди первых заказчиков— 
асбестоцементный завод, 
Минздрав УССР, кинокопи- 
ровальнця фабрика, поли- 
графкомбдват. Главпочтамт. 
Под эти заказы сформирова
ны временные творческие 
коллективы из ребят, полу

чивших рекомендации сове
тов молодых специалистов 
по месту работы. Общий 
срок выполнения работ, как 
правило, не будет превы
шать 12 месяцев. Расчеты с 
заказчиком осуществляют
ся только за полностью за
конченную и принятую рабо
ту.

Фирма уверена в своем 
будущем, поскольку начина
ет не на пустом месте, а 
имея результаты двухлет
него эксперимента Харь
ковского научно-техническо
го общества по созданию 
подобных хозрасчетных ин
женерных бригад. За этот 
период они выполнили поч
ти сто оперативных зака- 
зов из разных городов стра
ны. Все работы были выпол
нены в срок и, по оценке 
специальной экспертной ко
миссии, с высоким качест
вом. На рубль затрат было 
получено 18 рублей прибы
ли.

В. ГАТАШ, 
корр. ТАСС.

Харьков.

По следам наших выступлений

« П Р О Р Е А Г И Р О В А Л И  НА Б У М А Г Е »
Так называлась статья, 

опубликованная в газете 
23 июля. Председатель 
Кожевницовецого' РАПО 
Н. А. Цалко сообщил:

«Приказом по РАПО на
значен ответственный за 
безопасность движения ав
тотранспорта Е. И. Семе- 
ной, работающий в должно
сти старшего инженера 
Гостехнадзора, Согласно 
приказу от 30 июля 1987 
года всем хозяйствам и ор
ганизациям РАПО рекомен
довано ввести эту долж
ность, обеспечить стоянки 
автотранспорта с надлежа
щей охраной, организовать

обязательное медицинское 
освидетельствование води
телей, предрейсовый техни
ческий осмотр, принять ак
тивное участие в объявлен
ном районном смотре-кон
курсе по безопасности дви
жения.

Главному инженеру Гос
технадзора В. П, Невмерд- 
жицкому указано на необ
ходимость усилить конт
роль за эксплуатацией и 
сохранностью автотранспорт
ного парка.

За плохую сохранность 
автотранспорта и другой 
техники привлечены к ма
териальной ответственности

5 руководителей и специа
листов хозяйств. По фактам 
бесхозяйственности в сов
хозу «Ювалинский» мате
риалы переданы в ОБХСС. 
В настоящее время в авто
гараже этого совхоза наве
ден порядок. Двери закры
ты, старый забор убран, по
сле окончания осеннего 
комплекса сельхозработ на
мечено приступить к строи
тельству нового забора. 
Для новой техники выделе
но специальное место, кото
рое огорожено. Принимают
ся меры по возвращению в 
совхоз снятых с сельхозма
шин запчастей и резины».

Острый сигнал

РЕФ РИЖ ЕРАТОРНАЯ ЭПОПЕЯ,
И Л И  К А К  Х О Л О Д  В Л Е Т А Е Т  В К О П Е Е Ч К У

«Монтажники и строите
ли! Сдадим холодильник на 
500 тонн в первом полуго
дии 1987 года». Такой бод
рый лозунг валяется уже 
не первую неделю на терри
тории базы отдела рабочего 
снабжения НГДУ «Стреже- 
войнефть». Первое полуго
дие давно завершилось, и 
транспарант за ненадобно
стью сняли. А заодно сняли 
с объекта и тех немногих

людей, которые там хоть 
как-fb работали. Сегодня на 
строительстве — полное за
тишье. Еще неделю-полторы 
назад рядом с холодильни
ком кипела работа... строил
ся забор, а сегодня и вовсе 
на объекте не увидишь ни 
одного человека. Между 
тем и руководители СУ-3 
треста «Тоискгазстрой», и 
руководители самого треста 
отлично знают, как болез

ненно переживают стрежев- 
чане перебои в торговле 
или отвлечение на помощь 
орсу. Знают и... продолжают 
тормозить работы на этом 
важнейшем для города объ
екте.

Эпопея со строительст
вом финского холодильника, 
который и строительством- 
то трудно назвать (монти
руется почти готовый реф
рижератор), началась еще

в феврале. Уже в апреле 
монтаж был в основном за
вершен. Но последовавшие 
после этого неувязки между 
строителями и заказчиками 
привели к тому, что до се
годняшнего дня заверше
ние строительства даже не 
просматривается. Убытки от 
такой горе-работы нетруд
но подсчитать. Для того 
чтобы бесперебойно снаб
жать горожан мясом, мы

держим на приколе мощней
шее рефрижераторное суд
но « РФ-607». Каждые сутки 
использования такого холо
дильника обходятся нам, а 
следовательно, и нефтяни
кам в 3.482 рубля. За сезон 
аренды теплохода - рефри
жератора набирается 612.918 
рублей. Почти все лето 
вместо того, чтобы достав
лять стрежевчанам различ
ные продукты (камера реф
рижератора позволяет обес
печить широкий ассорти
мент за один рейс), судно 
используется не по своему 
прямому назначению.

Сметная стоимость мон- 
!тажа холодильника вместе 
с объектами пожарной бе

зопасности для базы орса 
не превышает 400 тысяч 
рублей. Вот и посчитайте, 
сколько потеряли стрежев- 
чане из-за нерасторопности 
строителей. Да разве в 
деньгах дело! Каждому 
должно быть ясно, что объ
екты базы торговли и об
щественного питания для 
Стрежевого имеют перво
степенную важность. Ведь 
от того, что будет на столе 
У стрежевчан, зависят и на
строение, и работа .нефтя
ников.

А. ЭИСНЕР, 
начальник орса НГДУ 

«Стрежево№{ефть»;
■ Б. РОДИН, 

начальнвк РСУ орса.
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Автор
возвращается 

к теме А стройки ж д ут
Недавно в публикации «Простои... при дефиците» ин

спектор областного комитета народного контроля В. Ка
рев рассказал о медленном освоении мощностей на пред
приятиях стройиндустрии Главтомскстроя в треста «Том- 
лесстрой». К сожалению, аналотичная картина склады
вается и в ряде других отраслей.

Ежегодный выпуск сбор
ного железобетона на заво
де ЖБИ-1 объединения 
«Союзтомскмелиорация» со
ставляет не более 10.000 
кубометров, а начиная с 
прошлого года — и того 
меньше. Но может ли быть 
иначе, если мощности заво
да освоены всего на 46,4 
процента. Чем же объяс
нить такую пробуксовку в 
наращивании выпуска дефи
цитных изделий? Тем, преж
де всего, что ' завод был 
сдан с большими недодел- 

' ками.
К дате подписания акта 

оказались- готовыми лишь 
производственный цех по 
выпуску плоских плит, ад
министративно - бытовой 
корпус, пожарный резерву
ар и объекты энергоснаб
жения, не считая построен
ной по временной схеме бе
тоносмесительной установ
ки. А вот таких важных 
объектов, как цехи безна
порных труб и бетоносмеси
тельный, почему-то не ока
залось. Из-за незавершен
ности транспортных объек
тов бетонную смесь преду
сматривалось подвозить;ма- 
шинами на расстоянии 300 
метров.

И тем не менее комис
сией первая очередь была 
принята. А между тем, по-

Как нас обслуживают

мимо низкой готовности, 
уже тогда возникали другие 
вопросы. Годовая произво
дительность цеха — 12 ты
сяч кубометров, а в доку
ментах значилось 17 ты
сяч. Спустя год и вовсе вы
шло недоразумение; Мин- 
мелиоводхозом СССР был 
утвержден акт приемки объ
екта с проектной мощно
стью в 35 тысяч кубов. Кто 
был инициатором этого ша
га — установить трудно. Но 
планы начали доводиться с 
учетом утвержденной мощ
ности, а объект, как извест
но, не был готов. Он до
страивался еще шесть лет. 
Только завод на устране
ние недоделок затратил бо
лее 170 тысяч рублей. Но 
и после этого в цехе безна
порных труб, например, 
смонтирована всего одна из 
двух технологических ма
шин.

К этому добавились и 
другие причины: простои
оборудования, неритмич
ность поставки сырья, низ
кая квалификация работни
ков. В прошлом году завод 
был обеспечен цементом и 
арматурой менее чем на
половину, в третьем кварта
ле из-за отсутствия цемента 
простоял 33 дня. 176 рабо
чих часов приходится на 
потери из-за неисправного

П О Ч ТА ЛЬ О Н  
Т Е П Е Р Ь  

БЕЗ С УМ К И
Нынче в Томске подписчики получают 720 тысяч эк

земпляров газет и журналов, против 460 тысяч в прош
лом году. Рост составил 55 процентов. В среднем иа 
семью приходится более шести изданий. Ежедневно ра
ботники почтовой связи доставляют населению 99404 
экземпляров областной газеты «Красное знамя», а все
го в день подписчики получают 250 тысяч экземпляров 
различных газет и около 17 тысяч журналов.

д ОСТАВКУ периоди
ки печати осуществ
ляют 36 отделений 

связи • города. Центральные 
газеты «Правда». «Извес
тия», «Советская Россия» и 
областная газета «Красное 
знамя» доставляются томи
чам в день выхода.

Над улучшением качест
ва обслуживания к повыше
нием " производительности 
труда в доставочной служ
бе работа ведется уже мно
гие годы. К 197Ц году наибо
лее остро встал вопрос орга
низации моторизованной до
ставки печати. Сумка поч
тальона весила до 30 кило
граммов, Мото'^иг^ованная 
доставка была внедрена за 
два года. Организовали 
большое количество опор
ных пунктов, сократили чи
сло доставочных участков, 
их укрупнили. Высвободи
лись почтальоны, произво
дительность труда повыси
лась в среднем на 20 про
центов, улучшилось каче
ство обслуживания населе- 

, ния. К тому же с плеч до
ставщиков в буквальном 
смысле был снят огромный 
груз.

Сейчас почти все поч
тальоны Томска работа
ют без традиционной сум
ки, забирая в отделении 

' связи лишь небольшую пач
ку корреспонденции, предг 
назначенной для жителей 
ближайших участков. Ос
тальная почта на машине 
доставляется по опорным 
пунктам.

' При внедрении моторизо
ванной доставки использо- 

- вал ось ' 14 такси, сегодня 
занято уже 29. На участках 
малоэтажной застройки и 
частного сектора, а также 
в труднодоступных местах 
устанавливаются групповые 
абонентские шкафы ri щи
ты. Их в городе около 89 
тысяч.

Одновременно в городе 
была организо;вана достав
ка корреспонденции пред
приятиям и организациям 
по системе городской слу
жебной почты. Сейчас 562 
013ганизации города обслу
живаются по этой системе.

Однако до полного бла
гополучия с доставкой еще 
далеко. Поэтому изыскива
ются пути ее улучшения, 
внедряются передовые ме
тоды труда. Один из них— 
бригадная форма организа
ции и оплаты труда поч
тальонов. На этот метод 
переведены все крупные 
подразделения доставочной 
службы почтамта. Повыси
лась производительность и 
заработная плата почтальо- 

Г нов. В микрорайоне Цент
ральном справедливо кри
тиковалась работа доста
вочной службы отделения 
связи № 2. В феврале про
изведена реорганизация от
деления, укомплектован

оборудования. Замечено, что 
чаще всего оно выходило из 
строя во вторую смену, ког
да, как правило, не было де
журства электриков и на
ладчиков, — неисправности 
порой не устранялись до 
утра.

Возникли трудности с 
трудовыми ресурсами. Мно
гие рабочие и ИТР не име
ют требуемой квалифика
ции — обучение поставле
но плохо. Вакантны долж
ности инженера и главного 
технолога, нет мастеров и 
механика ^ётоносмеситель- 
ного цеха.

Неритмичная работа пред
приятия расхолаживает кол
лектив. Здесь велики поте
ри рабочего времени. Сла
бо поставлен контроль за 
качеством продукции (за 
четыре года потери от бра
ка составили 30 тысяч руб
лей). Экономия материаль
ных ресурсов ведется слабо. 
Только за прошлый год 
сверх норм списано 729 
тонн цемента, свыше 5.000 
кубометров гравия, 900 «ку
бов» песка. При таком расто
чительстве высокой получа
ется себестоимость продук
ции. К тому же производи
тельность труда на пред
приятии в два раза ниже 
плановой. Все это бременем 
ложится на убытки, и за 
шесть лет на заводе они со
ставили 4.032 тысячи руб
лей — в 2.8 раза больше 
запланированных.

Чем же объясняется та
кое беспечное отношение к 
использованию заводских

мощностей? Директор заво
да А. А. Левшин тратит 
свою энергию на то, чтобы 
сигнализировать в выше
стоящие инстанции о недо
делках, но крайне мало за
нимается выявлением внуъ 
ренних резервов производ
ства. Скажем, почему бы 
не проанализировать причи
ны простоев. оборудования, 
спокойно разобраться в том, 
что мешает выйти заводу на 
проектную мощность, и со
ответственно принять меры? 
Но вместо этого — упреки 
в адрес руководителей 
служб.

И в объединении заинте
ресованности проявляют не 
больше. Издается немало 
приказов, намечаются меро
приятия, но контроля за ни
ми нет.

Сходная ситуация и в 
тресте «Томсктрансстрой». 
Производственную базу тре
ста возводили 63 месяца — 
в три раза больше заплани
рованных сроков. И до ума, 
как говорится. не довели. 
Не был запущен полигон 
сезонного действия. не 
смонтирована виброплощад
ка, не окончены работы в 
пропарочных камерах. Сре
ди других недоделок — не
завершенная пусконаладка 
в формовочном цехе, неза- 
пу1̂ "-;нная установка по при
готовлению смазки. Но в 
августе 1984 года мощности 
по производству 15 тысяч 
кубометров сборных конст
рукций и 12,5 тысячи кубо
метров товарного бетона 
были наконец приняты. 
Однако освоены лишь нй

25 процентов. За это время 
недодано ■ столько бетонных 
и железобетонных конструк
ций, сколько необходимо 
для строительства сорока 
шестидесятицвартирных до
мов. В то же время подраз
деления треста ежегодно за
купают в других ведомствах 
более трех тысяч кубомет
ров аналогичной продук
ции.

Чтобы скрыть обман, в 
феврале 1985 года приказом 
по -тресту завод для устра
нения недоделок был пере
дан на баланс генподрядной 
строительной .организации 
СМП-347, которая и зани
малась доводкой завода. 
Зная о том, что выход на 
проектную мощность невоз
можен, в нарушение зада
ния главка трест пошел на 
установление заниженного 
почти в два раза плана. 
При этом и такое задание 
выполнялось неполностью.

Иначе и быть не могло. 
Помимо чисто технических 
неувязок, возникли другие: 
рабочими кадрами база бы
ла укомплектована всего на 
44 процента. По сумме про
гулов выходило, что в тече
ние двух лет допустил нару
шение практически каждый. 
К этому добавились и не- 
оСЬспеченность г^ырьем  ̂ и 
поломки оборудования.

О качестве — забот поч
ти никаких. Строительная 
лаборатория вообще нахо
дилась в здании треста, и 
ее работники редко загля
дывали на базу. Нечастым 
гостем был здесь и началь
ник лаборатории А. Г. Гу- 
жев. Правда, другой руко
водитель — начальник мо- 
стопоезда А. С. Мельников 
— решил как-то принять 
незамедлительные меры и. 
убедившись в том, чте же
лезобетонные лотки кро
шатся, издал приказ об 
увеличенной добавке цемен
та в бетонную смесь. Но 
специалистам - то известно.

что прочность бетона не 
станет выше, если увели
чить связующий компонент. 
Во “всем должна быть мера... 
Главное — соблюдение тех
нологии изготовления изде
лий. А она-то и не соблюда
лась. Здесь действовали по 
принципу: «Кашу маслом
не испортишь». В результа
те и качество не улучшили, 
и только за 11 месяцев не
производительно израсхо
довали почти 180 тонн це
мента.

В течение длительного 
времени продукцию выпус
кали не по стандарту. От
гружались конструкции не
прочные, с отступлением от 
размеров. Признавались из
делия негодными лишь в 
том случае, когда они бук
вально разваливались на 
глазах. Здесь, как и на ря
де других предприятий, 
оказалась завышенной но
менклатура изделий, и вый
ти на проектный уровень, 
по мнению специалистов, 
сложно.

А вместо действенных 
мер — все те же ничего не 
значащие приказы.

Областной комитет на
родного контроля привлек к 
ответственности долж
ностных лиц, по вине кото
рых так или иначе допу
скалась бесхозяйственность. 
Но ведь важны результа
ты. А они будут, если ру
ководители, отвечающие за 
развитие стройиндустрии, в 
корне изменят отношение к 
использованию производст
венных мощностей. Это не
обходимо сделать потому, 
что от развития базы строй
индустрии зависят рост 
объемов строительно-мон
тажных работ, своевремен
ный ввод жилья и объектов 
соцкультбыта.

В. КАРЕВ, 
инспектор областного 

ковроета народп1» о  
кон^ооя.

i
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Письмо на важную тему

£сть б|ттская могила 
Т у е н д а т е . . .

штат. Качество обслужива
ния заметно улучшилось.

Сейчас Томский почтамт 
пользуется помощью школь
ников старших классов. 
Учащиеся школы № 23, 
обучаясь профессии связи
ста, охотно работают поч
тальонами.

Согласовали с гороно во
прос о заключении догово
ров со школами о создании 
круглогодичных трудовых 
отрядов ребят, которые мо
гут оказать посильную по
мощь за соответствующую 
оплату. Почтамт имеет воз
можность предоставить рабо
ту совместителям в раннее 
утро— с 6 до 9 часов, в суб
боту и в воскресенье. При
глашаются домохозяйки, 
пенсионеры, люди, работаю
щие на пятидневной неделе. 
Заработная плата за восемь 
дней — 45 — 50 рублей.

Сейчас проводится экспе
римент в отделениях связи 
№ 34 и Хо 61, где почталь
онам предоставляются вы
ходные дни в субботу и во
скресенье за счет совме
стителей.

Необходимо укрупнять 
доставочные отделения свя
зи и пункты самообслузки- 
вания. В первую очередь— 
в микрорайоне Централь
ном и в Кировскрм райо
не. Но для этого нужны 
соответствующее помеще
ния. Томский горисполком 
принял решение об их вы
делении.

Связисты нередко слы
шат просьбу доставлять в 
более ранние сроки цент
ральные газеты. Это воз
можно только при печата
нии этих газет в Томске. А 
сейчас центральные газеты 
поступают в город с 9 ча
сов. Проходя определенный 
этап обработки, они попа
дают в почтовые отделения 
с 12 до 13 часов, что вы
нуждает доставлять их под
писчикам во второй полови
не дня.

Очень часто строители 
сдают дома без почтовых 
ящиков, и несколько недель 
жители лишены возможно
сти получать почту. Труд
но почтальонам из-за сдво
енной нумерации домов, 
литеров и дробных номе
ров, а порой отсутствуют и 
номерные знаки.

В городе проводятся рас
копки, ремонт теплотрасс и 
нет перекидных мостиков. 
Почтальоны кружат по ули
цам. увеличивается время 
на обслуживание.

Для улучшения качества 
работы на Томском почтамте 
организована диспетчерская 
служба. Замечания, предло
жения, претензии по обслу
живанию и доставке почты 
можно передать по телефо
ну 006.

Т. ПОЛЫНСКАЯ,
зам. )нАмалышка Том

ского почтамта.

/

Прошу извинить за бес
покойство, но не могу не на
писать. Мучает совесть пе
ред людьми и перед памятью 
павших за Советскую 
власть, к 70-летию которой 
мы готовимся.

В деревне Туендат Пер
вомайского района есть 
братская могила партизан, 
павших от рук белогвардей
цев. Я хорошо помню, что 
бабушка рассказывала об 
этой страшной расправе. 
Мы, комсомольцы пятидеся
тых годов, огородили моги
лу, ходили ж ней каждую го
довщину Октября, чтили па
мять красных партизан.

Сейчас я живу в Асине, 
но часто бываю в Туендате. 
На том месте почти целую 
деревню построили. Люди 
прохо-дят мимо,1щ может,) д)а>- 
же по этому священному

месту, и никто не вспомнит 
отдавших жизнь за наше бу
дущее. Предлагаю останки 
погибших перенести к клубу, 
где стоит обелиск павшим в 
Великую Отечественную 
войну.

Где же в Туендате пар
тийная организация, почему 
ничего не видит?

И. КРЫЛОВА.
г. Асино

Редакция направила 
письмо в Первомайски^ 
райком КПСС. Получен от
вет за подпнсь1о“ секретаря 
райкома Л. А. Карчагвной;

«Письмо Н. И. Крыловой 
по поводу братской могилы 
жертв колчаковщины в де
ревне Туендат обсуждено на 
заседании парткома колхоза 
«1 Мая». Секретарям пар
тийных организаций колхо

за и Туевдатской школы 
тт. Петрик Г. Ф. и Мельни
ковой Т. И. указано на не
внимательное отношение к 
содержанию места захороне
ния партизан.

В настоящее время моги
ла приведена в порядок: 
покрашены памятник, огра
да, сделана новая табличка 
с фамилиями, высаисены 
цветы.

Переносить захоронение н 
Дому культуры, как предла
гает автор письма, считаем, 
н^т необходимости, так как 
могила расположена, ио сви
детельству старожилмц на 
месте расстрела партизан.

Учащиеся ТуеидатешА 
школы проводят у могйлы 
митинги, возлагают венки. 
Есть альбом с воспомина
ниями о тех событиях.

С 1973 года в терапевти
ческом отделении Белояр
ской районной больницы ра
ботает старшей медицинской 
сестрой Надежда Алексан
дровна Воробьева. Имеет 
почетное звание «Ударник 
коммунистического труда». 
Член районного комитета 
профсоюза медицинских ра
ботников. Всегда веселая и 
жизнерадостная, пользуется 
уважением коллег и паццен- 
тов.

Фото А. Калистратова.

Продолжаем разговор

Читатель благодарит

И лекарства  
не понадобились

в  каждом лечебном уч
реждении есть должность 
инструктора по лечебной 
физкультуре.

В июне мне довелось 
пройти курс лечения в 
клинике нервных болез
ней Томского мединститу
та. Выла очень удивлен^.

наблюдая, с каким удо
вольствием занимаются 
брльные гимнастикой. А 
когда мне назначили 
этот вид лечения и я 
познакомилась с инструк
тором Евдокией Федо
ровной Ткаченко. мне 
все стало ясно. Эта не-

'большого роста женщина, 
уже немолодая, но удиви- 
тельно энергичная и ве
селая, умеет увлечь за 
собой любого человека. 
Умеет вселить уверен
ность в больного в необхо
димости заниматься ле
чебной физкультурой. 
Для многих этот вид ле
чения оказался эффек
тивным. Благодаря за
нятиям и мне удалось 
избежать лекарств. Ог
ромное ей спасибо!

Р. МАРЧУКОВА.

НЕОБЫЧНЫЙ ЛЮ К
С болью в сердце прочи

тал в газете письмо Г. Му- 
зулевой о гибели ее малолет
ней дочери, упавшей в дре
нажный колодец. И подумал: 
такая опасность будет под
стерегать до тех пор, пока 
применяются эти допотоп
ные, изобретенные бог весть 
когда, люки колодцев. Об

щее количество люков в 
стране достигает 7— 8 мил
лионов штук!

В нашем отделении ин
ститута «Теплоэлектропро- 
ект» с 1971 года велась ра
бота по созданию новой кон
струкции люка, который 
был бы надежнее и проще в 
эксплуатации. Работа завер

шилась изобретением. О но
вом люке я упоминал в 
своем выступлении на радио 
летом прошлого года. Кроме 
того, через РЭУ «Томск
энерго» мы пытались выйти 
с предложением, чтобы внед
рить конструкцию люка в 
нашем городе, но результа
тов пока никаких. Может 
быть, печать, подняв этот 
наболевший вопрос, поможет 
сдвинуть дело с мертвой точ
ки? В том, что новый люк на
дежнее и проще в эксплуа
тации, можно убедиться, 
познакомившись с описани
ем и схемой изобретения: 
1— корпус; 2 и 3— поворот
ная крышка из двух секций, 
имеющих форму неравных 
сегментов: 4—-ручка; 5 — за
порное устройство; 6— ры
чаг с противовесом: 7— лест
ница; 8— ось поворота, для 
которой в корпусе преду
смотрены пазы; 9 и 10— за
порное устройство с отвер
стием: 11 — вращающийся

болт: 12— траверса; 13— паз 
корпуса люка. Секцию крыш
ки открывают специальным 
ключом, его вставляют в 
отверстие запорного устрой
ства, вращают болт. При от
крывании секция крышки 
свободно поворачивается на 
оси, вставленной в пазы 
корпуса люка; закрепленная 
за рычаг лестница своим ве
сом создает момент, доста
точный для автоматическо
го открывания крышки.

Конструкция не намного 
сложнее в изготовлении, чем 
существующая. Более под
робное описание можно по
лучить в нашем отделении 
института.

О. и в о н и н , 
главный коиструктор 
отдела тепловых сетей 
Томского спфлення 
Всесоюзного института 
«Теплоэлектропроект».
ОТ РЕДАКЦИИ. Уточним, 

что автором изобретения 
новой конструкции люка яв
ляется сам О. А. Ивонин. 
Изобретение требует под
держки. Кто возьмется за 
массовое производство таких 
люков? Ждем инициативы.

^ Е Ж Д У Н В Р О Д Н & Я / Ш ^ а

^ н я » о р м а ц и я

ЬЕЛОРТЕРЫ Т А С С  с о о б щ а ю т

Кофе— главная экспортная культура и важней
ший источник валютных поступлений Республики 
Никарагуа. На гофных склонах Хкнотегн, Мата- 
гальпы и других северных департаментов страны 
созревает эта ценная тропическая культура. Доход 
страны зацисит от того, насколько быстро Я {без по
терь уберут урожай, Сбор кофе вфоходит в тяже
лых условиях. Не хватает людей, так как ие пре
кращаются терро|Н1стяческие вылазки «контрас» и 
местное населевие вывуждено переселяться в более 
безопасные районы. Нет соответствующей техники, 
облегчающей нелегкий труд с раннего утра до 
нозднего цечера. В этой сложной обстановке вмес
те с крестьянами на плантациях, по призыву пра
вительства, {шботалн студенты, чпкольвикн, служа
щие. Интериациональные бригады многих стран, в 
том числе из Советского Союза, оказывали помощь 
викарагуавцам. i

После того, как кофе собран, он подлежит обра
ботке, состоящей из нескольких этапов— очистка, 
сушка, сортировка. 0ти операции осуществляются 
вручную в сушильнях, а затем на фабриках. В 
Матагальпе работают две такие фабрики.

НА СНИМКЕ: сортировка кофе на фабрике в го
роде Матагальпа.

У  р о жа й  
голубой нивы

в  ясный солнечный день, когда мы приехали в 
Попхо, местные рыбаки как раз отправлялись... 
нет, не на лов, а на уборку урожая, выращенного 
ими на прибрежных морских нивах. Баркас, букси
ровавший десяток лодок с людьми, выходя из не- 
.большой бухточки, обогнул мол и направился к 
покачивающимся невдалеке на волнах черным и 
белым шрамам-поплавкам. На соседних «делянках» 
из воды уже поднимали в лодки зеленые длинные 
ленты ламинарии.

— Наше хозяйство по выращиванию этой мор
ской культуры было создано в 1954 году,— расска
зал корреспонденту ТАСС встретивший нас на при
чале его директор Ко Сын Себ.— Этим промыслом 
здесь занимаются с давних пор. Опыт у людей 
был, поэтому и объединение сил дало большой эф
фект. Но главное— удалось создать устс4!чивое, вы
сокорентабельное производство ламинарии.

Мы отправляемся на баркасе осматривать голу
бые нивы. Общая их площадь сейчас достигла 400 
чонбо (один чонбо равен 6,99 га).

— Собирая урожай. — продолжает директор,— 
мы одновременно готовим семена для будущего 
«посева». До октября их проращивают в закрытом 
помещении, под стеклом, помещая в воде у вина- 
лоновых канатов диаметром 18 миллиметров, к кото
рым они прочно приклеиваются. Важно точно под
держивать оптимальную температуру плюс 18 
градусов. Если она повысится хотя бы на два-три 
градуса, то семена погибнут.

В октябре, когда море в этих местах остывает, 
канаты прикрепляют к соединенным между собой 
поплавкам из пластмассы и резины, образующим 
своеобразный блок длиной около 50 и шириной 
около 5 метров. Канаты с семенами опускаются на 
глубину проникновения солнечных лучей, в кото
рых нуждается эта культура. А спустя примерно 
40 дней появляются стебельки морской капусты. 
Взрослая ламинария достигает шести метров в 
длину и весит около двух килограммов. Морская 
жатва начинается в фюврале и заканчивается в 
июне.

С каждого такого блока— а их на одном чонбо 
размещается от 30 до 40 штук— в хозяйстве полу
чают около семи тонн морской капусты. Таким об
разом, средняя урожайность плантаций достигает 
сейчас 210— 280 тонн с чонбо. с гордостью гово
рит директор. Это на уровне лучших показателей 
в мире. Та часть ламинарии, которая будет отправ
лена химикам, раскладывается для просушки тут 
же, на береговом песке. Другая, предназначенная 
для пищевой промышленности, проходит этот про
цесс в специальных сушилках. Здесь также нужен 
постоянный контроль, так как пересушенные длин
ные листья легко ломаются.

В настоящее время в провинции в основном раз
водят ламинарию, порфиру, трепанги и ряд других 
водорослей и моллюсков. В последние годы урожай 
морской нивы достигает здесь 230— 250 тысяч 
тонн— в сыром виде. Это примерно третья часть 
всей выращиваемой в стране «морской продукции». 
В начавшейся третьей семилетке развития народно
го хозяйства КНДР (1987 — 1993 гг.) ее ежегодные 
сборы планируется довести до восьми миллионов 
тонн. В нынешнем году должно быть освоено око
ло 10 тысяч чонбо подводных огородов, а всего за 
весь период— 100 тысяч. С этой целью все пред
приятия, кооперативы, расположенные у моря, 
обязаны с помощью специалистов освоить опре
деленный участок. Предполагается использовать 
многочисленные солончаки на западном побережье 
республики, превратить значительную их часть в 
голубые нивы.

Мои собеседники говорили о стремлении КНДР 
развивать сотрудничество в этой области с Совет
ским Союзом, экспортировать свою продукцию в 
нашу страну. Эти вопросы рассматривались на сос
тоявшихся в мае 1987 года в Пхеньяне перегово
рах министра рыбного хозяйства СССР тов. Н. И; 
Котляра с корейскими коллегами. В частности, бы
ла достигнута договоренность — изучить возмож
ность практического осуществления ряда проектов, 
в их числе проект по созданию совместных про
мышленных хозяйств по выращиванию ламинарии.

А. ЖЕБИН.
Пхеньян.
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Сегодня — День советского кино-

Энран наших дней
Звездные

минуты
истории

Великий Октябрь дал лю
дям уверенность в завтраш
нем дне, раскрыв перед че
ловеком безграничные воз
можности в выборе жизнен
ного пути,^убеждают кад
ры новой ленты рижских 
кинодокумен т а л и с т о в .  
«Звездные минуты нашей 
жизни» — так названа кар
тина, эпизоды которой сни
мались в разных уголках 
советской земли и в социа
листических странах.

— Мы хотели, чтобы наш 
фильм дошел до сердца 
каждого, поэтому стреми
лись раскрыть суть социа
листической системы, совет
ского образа жизни через 
мир человека, — говорит 
автор фильма У. Браун.

Новая работа завершила 
патриотический киноцикл 
режиссера, начатый им в 
канун пятидесятой годовщи
ны Октября лентой «235 
миллионов лиц» — о граж
данах Страны Советов, 
представителях разных на
циональностей, встречавших 
полувековой юбилей своего 
Отечества. Продолжением 
кинорассказа о первой в 
лшре стране социализма

В трудовом ритме перестройки встречают мастера экрана свой профессно- 
нальвый праздник — День советского кино, который по традиции отмечается 
27 августа. Представители всех студий страны — а их у нас около сорока — 
заняты ответственным делом; воплощают в жизнь новую модель кинематогра
фа. Она призвана помочь раскрыть творческие силы, обеспечить наиболее благо
приятные условия для появления произведений высоких идейных и художест
венных достоинств.

О переменах, происходящих по ту стороцу экрана, рассказывают коррес
понденты ТАСС.

стал фильм «Земля моя, 
волшебный мир любви». И, 
наконец, «Звездные мину
ты нашей жизни» — обоб
щение своеобразной кино
трилогии, в которой с наи
большей полнотой и худо
жественной силой воплоще
но чувство социального оп
тимизма советского челове
ка, его созидательная рабо
та во имя будущего.

Т. БЛЕСКИНА, 
корр. ТАСС.

г. Рига.

О  будущем —  
с надеждой
История — главный сце

нарист художественной кар
тины «Надежда», которая 
снимается на «Ленфильме» 
под руководством мексикан
ского режиссера Оерхио 
Ольховича. Эта совмест;ная 
i)a6ora посвящается 70-ле- 
тию Великого Октября.

— Из семейной хроники, 
увиденной с14вог;Ь призму 
крупнейших событий века.

почерпнул я замысел но
вой ленты, — рассказывает 
режиссер. — В ее основе 
судьба моего отца — выход
ца из России, оказавшегося 
вдали от Родины, но никог
да не забывавшего своих 
корней. От него я впервые 
услышал о Пушкине и До
стоевском, он играл мне на 
рояле Чайковского, Мусорг
ского. Именно отец открыл 
мне простую истину; интер
национализм начинается с 
любви к родине. А в Мекси
ке его высоко ценили как 
инженера - нефтяника, об
наружившего на ее терри
тории богатые залежи цен
ного сырья. Благодаря отцу 
я ощущаю себя одновремен
но и мексиканцем, и рус
ским.

Сам Серхио тесно связан 
с родиной предков. Москва
— город его студенческой 
юности, здесь в начале 60-х 
годов он окончил ВГИК, 
сделал свои первые творче
ские шаги. Ныне Ольхович
— известный режиссер, ав
тор художественных и до
кументальных кинокартин.

Сценарий новой ленты он 
написал в содружестве с 
лауреатом Ленинской пре
мии Валентином Ежовым. 
Позади съемки в Мексике, 
теперь идет работа над «рус
скими эпизодами».

— Человек живет надеж
дами на лучшее, поэтому мы 
и назвали фильм «Надеж
да», — заканчивает режис
сер свой рассказ. — В этом 
слове — наша мечта о тех 
временах, когда людей объ
единит одно общее стремле
ние — жить в мире и друж
бе со всеми народами.

О. СЕРДОБОЛЬСКИИ, 
корр. ТАСС.

г. Ленинград.

Эконамика 
на съемочной 

площадке
зрителям еще только 

предстоит познакомиться с 
новым фильмом Юрия Иль
енко «Соломенные колоко
ла». А  вот положительную

оценку у экономистов эта 
картина, созданная по про
изведениям украинского пи
сателя Е. Гуцало, уже по
лучила.

Ничего удивительного 
здесь нет: режиссер первым 
на Киевской студии имени 
А. П. Довженко внедрил на 
период съемок коллектив
ный подряд. По его резуль
татам, проанализированным 
Госкино УССР, подготовле
ны рекомендации для всех 
украинских творческих объ
единений. А сэкономлен
ные 12.459 рублей будут 
выплачены в качестве пре
мий съемочной группе.

Долю участия каждого 
определит совет бригады. 
Он хорошо поработал в эк
спедиции, где все — от ди
ректора до осветителя 
активно размышляли, пред
лагали и... считали. Учиты
вали экономию от рацио
нального построения съе
мочного дня, совмещения 
обязанностей, мобильного 
использования на площадке 
осветительной техники.

Нелегко далось сокраще
ние съемочного периода на 
24 дня — коллективу при
шлось бороться со студий
ной раскачкой, слабой под
готовкой некоторых кино
служб. Но Ю. Ильченко с 
товарищами доказали;
фильм может и должен рож
даться в атмосфере творче
ства всех звеньев, причаст
ных к его созданию. Это 
выгодно студии, это выгод
но зрителю.

Л. КИСЕЛЕВА, 
корр. ТАСС.

г. Киев.

Знаю т
зрителей 
в лицо

у  каждого кинотеатра с годами форми
руется постоянный состав зрителей. Своим, 
семейным, жители микрорайона томских 
строителей считают «Сибиряк». Каждый 
день его афиши извещают о кинокартинах 
для детей, фильмах для взрослых, кино
премьерах. В плане кинотеатра— лектории 
«Экран и книга», «Светофор»- «Подросток 
и закон», «В мире сказок», «Здоровье мо
лодой семьи» и другие.

Работают здесь энтузиасты, мастера своего дела. Ки
нотеатру— 20 лет. С основания трудится инженер Г. И. 
Непомнящий, отдавший кинопрокату 37 лет. Почти всех 
своих зрителей помнят в лицо контролеры А. 3. Кац и 
К. Ф. Чернышева. Их стаж тоже 20 лет. Семнадцать лет 
руководит коллективом Г. Н. Мещерякова.

Р. А. Перевозчикова профессию киномеханика полу
чила в колпашевском Cn'IV-2 десять лет назад. С тех 
пор и она в штате кинотеатра. Нравится киномеханику, 
когда зал до отказа заполнен зрителями. В аппаратной 
«Сибиряка», единственной в городе, полностью автомати
зированы два поста с проекторами. Это значительно об
легчает работу.

Сейчас здесь готовятся к даум знаменательным'да
там. Скоро начнется кинофестиваль «Здравствуй, шко
ла!», а впереди большая программа, посвященная 70-ле
тию Великой Октябрьской социалистической революции.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
* * *

НА СНИЛН^Е; гкиномёханик Р. А. Перевозчикова.
Фото автора.

Не стареют 
душой...

Дома у Михаила Андре
евича Орехова, которого зна
ют в Башкирии как ветера
на советской торговли, мно
жество поздравительных от
крыток, теплых, задушевных 
писем. Партийные, совет
ские работники, однополча
не, красные следопыты из 
разных городов и сел шлют 
ему, бывшему отважному 
воину - гвардейцу, горячие 
поздравления со знамена
тельными датами — Днем 
Победы, Днем Советской 
Армии, желают крепкого 
здоровья. Есть письма от 
Лозовского горкома Компар
тии Украины, из города Во- 
гучар Воронежской области, 
поселка Чертково Ростов
ской области, с Волыни...

Совет ветеранов 38-й гвар
дейской Лозовской стрелко
вой дивизии, в которой вое
вал М, А. Орехов, регуляр
но приглашает его на тор
жественные встречи.

Миша Орехов родился в 
селе Вознесенка Кривоше- . 
инского района Томской об
ласти. Коренной сибиряк. 
И ростом — настоящий ве
ликан. Когда пришло вре
мя идти на военную служ
бу, зачислили его на флот. 
Вскоре после того, как на
чалась война, старшего сер
жанта Орехова с группой 
таких же куепышей напра
вили с дальнего Востока 
под Москву, в воздушно-

Г В А Р Д Е Е Ц
десантную часть, назначили 
начальником направления 
связи батальона. О роли 
связи в военное время зна
ет каждый. Связистам иног
да под кромешным огнем 
приходилось восстанавли
вать поврежденные прово
да, а в случае необходимо- 

"сти идти в штыковую ата
ку.

В августе 1942 года де
сантников влили в 38-ю 
стрелковую дивизию. Вое
вать довелось на Сталин
градском направлении. Ми
хаил Андреевич вспомина
ет: «Враг пытался прорвать
ся через наши бо.евые по
зиции, пошел в атаку. Мы 
решили не дожидаться, ког
да фашисты ворвутся в око
пы, и поднялись навстречу. 
Ребята рослые, как на под
бор, сумели обратить фаши
стов в бегство».

В этом горячем бою ком
сомолец Михаил Орехов 
уничтожил более десятка 
гитлеровцев, за что был на
гражден орденом Отечест
венной войны второй степе
ни.

За всю войну он получил 
лишь одно ранение. Однаж
ды в рукопашном бою фаши
сту удалось нанести Михаи
лу штыковое ранение вбок. 
Через несколько недель ле
чения Орехов снова был в 
строю.

Навсегда запомнилась Ми
хаилу Андреевичу перепра
ва через реку Северский До
нец. Берега заминированы, 
на противоположной сторо
не мощные укрепления про
тивника, дзоты. Для форси
рования были использованы 
не только плоты и понтоны, 
а все, что держалось на пла
ву; доски, связки сухого 
камыша, хвороста. Немцы 
вели по реке шквальный 
огонь. Будучи отличным 
пловцом. Орехов бросился 
вплавь без всяких подсоб
ных средств. И, возможно, 
это спасло его. Ведь про
тивник целился в первую 
очередь по крупным плыву
щим предметам.

Выбравшись на берег и 
укрывшись от вражеского 
огня. Орехов услышал, что 
над головой грохочет вра
жеская пушка. Вместе с 
солдатом Кутлубаевым Оре
хов выполз на крутой берег 
и внезапно появился перед 
прислугой орудия. Гитлеров
цы не успели и пикнуть, как 
были уничтожены. Пушку 
развернули и открыли 
огонь по ближайшим пуле
метным гнездам противни
ка.

За этот подвиг Орехов 
был награжден орденом 
Красной Звезды.

До конца войны прошел 
свой боевой путь вместе ' с

38-й гвардейской Лозовской 
Краснознаменной дивизией 
старшина Михаил Орехов. 
Три боевых ордена, девять 
медалей украшают грудь 
храброго воина.

После демобилизации 
Орехов оказался в Уфе. До 
войны он имел торговое об
разование и поэтому пошел 
по этой части. Уже в 1949 
году его назначили директо
ром Башкирской конторы 
«Главмаргарин», а в 1954-м 
— заместителем начальни
ка строительства Павлов
ской ГЭС по рабочему снаб
жению.

В Башкирии впервые 
строилась крупная по тем 
временам гидроэлектростан
ция. Обеспечить ее строи
телей продовольствием и 
другими товарами — это 
была задача не из легких. 
Орехов с ней справился ус
пешно. Закончилось строи
тельство, и его послали за
местителем управляющего 
Башкирской конторой «Рос- 
бакалеи», а потом перевели 
на более трудный участок 
торговли — в систему «Пло- 
доовощ». Здесь он трудит
ся и по сей день, хотя уже 
является пенсионером.

Я побывал в Башкирском 
объединении «Плодоовощ», 
в Советской конторе этого 
объединения. Встречался с 
людьми. Все они об Орехо

ве говорят одно; «Гвардеец 
есть гвардеец!».

Михаила Андреевича Оре
хова я знаю давно, пример
но с 1962 года. Много раз 
с ним встречался. Никогда 
он не хвалился своими на
градами. Я даже и не знал, 
что он герой войны. Лишь 
случайно однажды увидел| 
у него на квартире письма 
и поздравления, о которых 
сказал в начале | этого ма
териала. ,

На мой вопрос, как он, 
сибиряк, вдруг очутился в 
Уфе, Михаил Андреевич от
ветил; «Отца я не помню. Он 
умер рано. Матери лишился 
в четырнадцать лет. С тех 
пор пришлось самостоятель
но зарабатывать себе на ку
сок хлеба. Старшая сестра, 
которая заменила мне мать, 
вышла замуж за офицера 
М. И. Башкирова, который 
получил направление в 
Уфу, потом воевщ и погиб 
на фронте. Сестра Лидия 
Андреевна осталась жить в 
Уфе. После демобилизации 
я и 'приехал к ней в Уфу. 
Здесь и «застрял».

Знаю, что есть «герои», 
которые стараются выпя
тить свои мнимые. заслуги. 
И есть другая категория 
людей — они как-то стес
няются даже близким рас
сказать о подвиге. К этой 
категории относится и быв
ший гвардии старшина 38-й 
Лозовской Краснознаменной 
стрелковой давизми Миха
ил Андреевич Орехов '

Ф. ВЬЮНОВ, 
участник Великой Оте

чественной войны.

634850, 

Томен, ГСП. 

пр. Фрунэо, 103/1

Приоинан родактора —  
1-44-35
Замоститали родактора —  
1-06-52. 1 -3 7 -0 5 ^  
Отвотетаониый секротарь - 
1-32-34
Сакротариат —
1-46-20

Отдел пропаганды —
1-06-31, 1-46-65

Отдал промышленности —  
1-46-66, 1-23-68

Отдел нефтегеологии и стро
ительства —  1-36-44

ВСЕГО ОДИН КОНЦЕРТ
Коллектив «Русские узо

ры» создан в 1970 году, 
лауреат премии Ленинского 
комсомола. Возглавляет его 
художественный руководи
тель и дирижер заслужен
ный артист РСФСР Влади
мир Зозуля. Музыканты ус
пешно гастролировали во

многих странах Европы, 
Азии и Африки, где рус
ским задором, темперамен
том завоевали симпатии зри
телей. В творческом арсена
ле коллектива — произве
дения для оркестра русских 
народных инструментов, со
стоящего из жалейки, сви
рели, старинных удар

ных инструментов, ло
жек, трещоток и других. 
Участники коллектива ис- v  
полняют русские народные ; 
танцы, большой популяр
ностью пользуются народ
ные песни в исполнении за
служенного артиста РСФСР 
В, Коршунова и В. Фтомен- 
ко. В Томске «Русские 
узоры» дадут всего один 
концерт — 28 августа.

В. ТОЛЧЕЕВА.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 27 августа

ДЕНЬ СОВЕТСКОГО КИНО
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — «90 минут». 8.35 —

«гДважды рожденный». Худо
жественный фильм. 10.00 —
Мультфильмы. 10.25 — Ново
сти.

С 10.35 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.05 —

«Прожектор перестройки». 
16.15 — «Неиссякаемый род
ник талантов». Передача из 
Алма-Аты. 16.45 — Докумен
тальный телефильм. 17.35 — 
Играет I оркестр «Виртуозы 
Москвы». 18.15 — Университет 
сельскохозяйственных знаний. 
18.45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — «Фильм, фильм,
фильм...» Мультфильм. 19.30
— «Кино и зритель». 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Прожектор 
перестройки». 21.45 — «Впер
вые на экране ЦТ». «Родня». 
Художественный фильм. 23.20
— «Сегодня в мире». 23.35 — 
Документальный телефильм.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — «Золотые ворота». 
Передача из ЧССР. 9.15 — 
«Трус». Мультфильм. 9.25 — 
Музыка из балетов П. И. Чай
ковского. 10.15 — «Петр Пер
вый». 2-я серия. 11.50 — Ис
панский язык. 2-й год обуче
ния. 12 20 — «Расписание на

послезавтра». Художественный 
фильм с субтитрами. 13.45 — 
Чемпионат и Кубок СССР по 
художественной гимнастике. 
14.30 — Новости. 14.40 — Кон-

перерыв.15.50 до 18.05 -
18.05 — Новости.

ТОМСК
18.15 — Вечер вокальной

музыки. Поет заслуженный ар
тист УССР П. Топчий. 18.50 — 
«Крымские этюды». Докумен
тальный фильм. 19.00 —
«День области». 19.15 — «Та
бун в гораЛ:;. Телефильм. 
19.30 — «Север». Люди.
Нефть».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «День знаний» в 
Томске». В передаче прини
мает участие заведующий от
делом науки обкома КПСС 
В. И. Подкатов.

м о с к Оа
21.00 — «Время». 21.45 —

«Александр Арутюнян. Штри
хи к портрету». Премьера 
фильма - концерта. 22.45 —
Документальный телефильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА.

18.05 — Новости. 18.15 — 
Ритмическая гимнастика. 18.45
— Чемпионат Европы по хок
кею на траве. Сборная СССР
— сборная ФРГ. 2-й тайм. 
19.20 — Документальный те
лефильм. 19.30 — «Содруже
ство». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — «Для 
всех и для каждого».

Сегодня — переменная 
облачность, местами не
большие ф'атковременны^ 
ДОЖДИ, грозы, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура 21-— 
26, по западу 16— 21, в 
Томске без осадков, 22— 
24 градуса тепла.

28 и 29 августа — пере
менная облачноетц, места
ми , небольшие цратковрё,- 
менные дожди, грозы, ве
тер юго-западный, 9 — 14 
метров в секунду, темпера
тура ночью 3 — 8, местами 
13, 29-го местами на почве 
заморозки от О до минус 3, 
днем 14— 19, местами 25' 
градусов тепла.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 29 АВ
ГУСТА.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах
ДРАМЫ

Гастроли новосибирсного ор
дена трудового Красного Зна
мени драматического театра 
«Красный факел».

27 августа. Премьера «Ка
банчик» — 19.

28 августа. «Синее небо, а а 
нем облака» — 19.

Дворец зрелищ 

и спорта
27 августа. «Белые волки»—

19.
28 августа. «Мы обвиняем»

(две серии) — 19.
ВИДЕОТБКА

27, 28 августа. «Отроки во 
Вселенной» — 10-20. «Акселе
ратка» — 12, 14. 16, 18, 20.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ;

« Р О Д И Н А »
27 августа. День советского 

Н И Н О . «Жизнь одна...» —  9, 14,
16. Киноутренник «Кино! Ки
но! Кино!». В заключение 
фильм «Варвара - краса, 
длинная коса» — и .  Вечер 
творческого портрета режис
сера С. А. Герасимова — 16. 
'Киновечер «Киноиснусство 
Страны Советов». Фрагменты 
из кинофильмов, в заключе
ние фильм «Апелляция» — 
18-30, Киноконцерт «Мелодии 
Н И Н О » — 9. 14. 18-30, 21.
«Апелляция» — 21.

28 августа. «Сюрприз Аф
родиты» — 9, 10-40, 12-30,
14-10. 16, 18-10, 20. 21-40.

имени М, ГОРЬКОГО
27 августа. «Одинокая жен

щина желает познакомиться»
— 9, 10-50. 12-40, 14-30. 16-20,
18- 30, 20-50. Киновечер «Кине
матограф, страницы истории»
— 16-20, Приглашает му
зыкальный киносалон (по стра
ницам музыкальных комедий 
разных лет) — 18-30. Перед 
{сеансами киноконцерт «При
шла мелодия с экрана». «Дет
ская площадка» — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,,..
20-20, 22. «Кино рассказывает 
о себе» — 9. 10-10. 11-20, 12-30. 
13-40. 14-50, 16. 17-10. 18-20,
19- 30.

28 августа. «Одинокая жен
щина желает поэнаномиться»
— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20, 21-50. «Детская пло
щадка» — 8-40, 10-20, 12.
13-40, 15*20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «нору. Борьба» — 10-10,
12- 30, 14-50, 17-10, 19-30. «Во
сточный синдром» — 9, 11-20,
13- 40, 16, 18-20, 20-40.

«ОКТЯБРЬ»
27 августа. «Детская пло

щадка» — 9-20, 11. 12-40, 14-20,
16- 10, 18, 20, 21-40. «Одинокая
женщина желает познакомить
ся» — 8-40. 12-10, 14. 16,
17- 50, 22-10. Киновечер, посвя
щенный Дню советского кино,
— 19-40. Киноутренник для 
детей «Называюсь я Кино!». 
Фильм «Дайте нам мужчин!..»
— 10-30.

28 августа. «Детская пло
щадка» — 9-20, 11. 12-40. 14-20,
16- 10. 18, 20, 21-40. «Одинокая 
женщина желает познакомить
ся» — 8-40, 12-10, 14. 16. 17-50,
19- 40. 21-3(1. Сборник кино-
журнала «Ералаш» HiHi 49, 
52, 57 — 10-30.

«ПИОНЕР»
27 августа. Мультсборник 

«Ну, погоди!» — , 9. 10-40. 
«Очень страшная история» —
12-20, 14, 15-40. «Перехват» —
17- 20, 19-10, 21.

28 августа. Мультсборник 
«Ну, погоди!» — Ы, 10-40. 12-20. 
«Фальшивый принц» — 14,
15- 40. «Все должны быть в пи
жамах» — 17-20, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
27 августа. «Смерть на взле

те» ^  9, 10-40, 12-20' 14. 16,
17- 40, 19-20, 21. «тридцать
три» — 9. 10-40, 14, 16, 18,
20, 21-30. Киновечер «Киноле
топись Страны Советов» — 
18 . Киноутренник «Ваш люби
мый мультфильм».

28 августа. «Тающие облака»
(две серии) — 9. 11-30, 14.
16- 30, 19, 21-20. «Оскар» — 9. 
12-20. 14, 16. 17-40, 19-20, 21. 
Мультсборник «Петух и боя
рин» — 10-40.

«СИБИРЯК»
27 августа. «Невеста под

земного принца» — 9-20, 11.
«Опасные гастроли» — 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

28 августа. «Опасные гаст
роли» — 12-40. 14-20. 16, 17-40, 
19-20, 21.

КУЛЬТУРЫ 
и  ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

27 августа. «Золотая баба»
— 17, 19, 21.

28 августа. «Саффи»— 10-30, 
15. «Золотая баба» — 17. 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
27 августа. «Степная эскад

рилья» — 17. «Нелегко с 
мужчинами» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ГРЭС-П

27 августа. «Борис» — 15-30.
18- 30. 21-30.

28 августа. «Прерванная се
ренада» — 17-20, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«ТРАНСПОРТНИК*

27, 28 августа. «Цветок В 
пыли» (две серии) — 17, 20.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ АВТОМАТИЧЕСКОЙ МЕЖДУГОРОДНОЙ 
т е л е ф о н н о й  СВЯЗИ!

Включены новые направления для набора через АМТС

КОДЫ  и ПРИМЕРЫ НАБОРА

Город Код Пример набора Справочное
города

Андижан 374 8+374-f22-bXo в Андижане
ч

4-22-22Гулнетан 367 8-|-367-|-224-№ в Гулистане 2-22-22Джизак 372 8-f372-i-22-f№  в Джизаке 3-22-22Ташкент 371 8-|-371-f 2-|-№ в Ташкенте 41-22-22Навои
Термез

436
376

8-J-436-j-004-№ в Навои 
8-j-376-j-22-i-№ в Термезе 2-22-22

Куиганяр
Ленинск

АНДИЖАНСКАЯ ОБЛАСТЬ
37437 ,8-f374-t-37-|-№ в Куиганяре 
37436 84-374-4-Зб4-№ в Ленинске 2-22-22Мархамат 37439 8-}-374-|-39-|-№ в Мархамате 1-22-22Пантуг 37431 8-Ь374-|-31-|-№ в Паитуге 2-22-22Пахтаабад 37471 8-f-374-|-71-f-№ в Пахтаабаде 1-12-22Советабад 37473 8-j-374-i-73-j-JS|o в Советабаде 4-22-22

„  СЫРДАРЬИНСКАЯ ОБЛАСТЬ
Верхкеволынское 36733 8-f367-f33-f№  в Верхневолынском 3-22-22
крестьянский 36775 8 + 36 7+ 7 5+ №  в Крестьянском 6-22-22Сардоба 36731 8-f367-|-31-f№ в Сардобе 2-12-22Сырдарья 36735 8-f-367-1-35-4-№ в Сырдарье 9-22-22Янгиер 36737 8-f367-|-37-)-№ в Янгиере 3-22-22

К сведению покупателей! 
30 августа все магазины 
горпромторга работают до 
17 часов.

Уважаемые томичи и гос
ти города!

29 августа, в 10 часов 
утра, на площади возле 
Дворца культзфы и техники 
«Авангард* Томский гор- 
промторг проводит ярмарку 
«День семейной Покупки* 
Вам будет предложен широ 
кий ассортимент товаров 
«Для мамы», «Для папы» 
«Для детей», «Для вас, хо
ЗЯЙКИ».

Приглашаем на праздник 
семейной покупки.

Проезд автобусом № 10„ 
троллейбусом № 3 до оста
новки «Авангард».

Правление областной 
журналистской организа
ции. коллективы редакции 
газеты «Красное знамя» и 
областного комитета по 
телевидению и радиовеща
нию выражают глубокое 
соболезнование члену Сою-' 
за журналистов СССР, соб
ственному корреспонденту 
газеты «Лесная промышлен
ность» по Томской области 
Ю. А. Самсоненко по пово
ду смерти сына

АЛЕКСАНДРА.

Коллектив агропромыш
ленного объединения Том
ского района выражает 
глубокое соболезнование 
ведущему специалисту пла
нового отдела А. А. Елисе
евой по поводу смерти ма
тери

ТИТОВОЙ
Екатерины Антоновны.

Всесоюзное лесопромыш
ленное объединение «Том- 
леспром» выражает глубо
кое соболезнование Ю. А. 
Самсоненко — собственно
му корреспонденту газеты 
«Лесная промышленность» 
— в связи со смертью 
сына

АЛЕКСАНДРА.

ПГО «Томскнефтегазгеоло- 
гня» и территориальный ко
митет профсоюза геологов 
выражают глубокое собо
лезнование заместителю 
главного бухгалтера объе
динения А. В. Рубинчик в 
связи с кончиной мужа

РУБИНЧИКА 
Исая Абрамовича.

Отдвл науки и учаВных 
заавданий —
1-33-58, 1-2В-80 
Отдал чрфармации и 
культуры —  1.45-81, 1-43.32 
О тца» советского строитель
ства и быта —  1-36-58, 1-26-80

Отдел партийной жизни —  Агрепромышламиый отдел —
1-28-68, 1-28-42 1^ 3-75, 1-44-вО, 1-48-48

Отдел писем —
1-38-65, 1-86-80, 1-38-87- 
Отдел фетоиллюстраций —

Собственный корреспондент в 
Колпашеве —  36-55 
Собственный корреспондент е 
Стрежевем —  3-23-31 
Общественная приемная -• 
1-36-66
О'^м^еб-ышленмй —
Областная журнаякстёмвя 
организация 1-28-90

Типография издателаетва «Красное знамя»
634050, г. Томск, ГСП, пр. Шрунэе, 103/1

Газета печатается офсетным, способом.

Выходит 300 раа а году.
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